
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data mercoledì 2 aprile 2025, alle ore 09:25 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Ottava Commissione ‐ Seduta del 02‐04‐ 2025 ‐ ore 09,00" dell'organo Ottava Commissione ‐ Accesso
agli Atti Amministrativi ‐ Trasparenza e Legalità..
Presiede la seduta Consigliere PASSALACQUA Gaspare.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Gaspare PASSALACQUA Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Pietro CAVASINO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Rosanna GENNA Consigliere ✓

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Alle ore 09:25, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Ottava commissione accesso agli atti del 2 aprile 2025.

Appello.

Presidente Passalacqua presente.

Vicepresidente Rodriguez presente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Alagna assente.

Consigliere Cavasino presente.
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Consigliere Di Pietra assente.

Consigliere Fernandez presente.

Consigliere Fici presente.

Consigliere Genna presente.

Consigliere Gerardi assente.

Consigliere Orlando presente.

I consiglieri sono in numero di 8 su 11.

Abbiamo aperto la seduta alle ore 9.26.

Siamo in numero legale.

La parola al Presidente passa l'acqua."

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Grazie segretario.

Oggi dovevamo avere in audizione il dirigente Quartararo il quale ci ha comunicato che non può intervenire ma verrà
in audizione lunedì prossimo alle dieci e mezza."

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"No, lunedì prossimo alle dieci e mezza, abbiamo commissione.

Intanto Siamo stati noi come Commissione lunedì a fare un sovralluogo della sede di Ponte Fiumarella che era
destinata, doveva essere destinata anch'essa a una struttura ospitante il dopo di noi invece è stata usata per altri fini,
per motivi logistici è stato anche archivio di questo comune dopo di che lo stato in cui l'abbiamo trovata ora farà parte,
diciamo, del racconto della Commissione di oggi.

Il Segretario intanto è arrivata..."

Prende la parola Consigliere Rosanna GENNA:

"Presidente, io la invito a convocare, oltre al dottore Quartararo, a convocare i responsabili del patrimonio perché
abbiamo veramente visto cose scandalose.

A distanza di pochissimi giorni quella struttura è stata privata in bianco elettrico.

Vogliamo sapere se ci sono delle denunce, se sono state fatte delle osservazioni all'amministrazione.

Cioè lo Stato è pietoso.

compreso pure i resti dell'animale incastrato nella finestra.

Presidente, quindi responsabile del procedimento del progetto iniziale per quanto riguarda il dopo di noi e vogliamo
capire dove è arrivato allora.

Dopodiché vogliamo capire se a quella struttura sono state fatte delle denunce per furto di fili di rame, porte, infissi.

Perché quello che si registra e quello che abbiamo"

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:
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"visto è questo.

Grazie Presidente.

Grazie Rosanna, infatti volevo un attimo, in questi primi minuti, raccontare un po' quello e poi mi affido anche alla
memoria degli altri colleghi perché che avranno qualcosa sicuramente da aggiungere, io ne dimenticherò alcune di
annotazione.

Abbiamo infatti qua delle foto che nella chat della Commissione ha riportato il consigliere Rodriguez sulla situazione
fatiscente e fare un complimento.

Abbiamo anche il cadavere della volpe ingastrato nella finestra a vasi e sassi del bagno, poverina.

Sì, sì, no, no, volpe, volpe, purtroppo volpe, purtroppo.

Sì, innanzitutto, appunto, Ci siamo recati così per lasciarlo agli atti visto che i sopralluoghi non vengono registrati in
diretta.

Io direi di fare alcuni di noi delle considerazioni su quello che abbiamo trovato e poi cominciamo a capire come
muoverci appunto con audizioni e quant'altro e chiamata dei responsabili dei vari procedimenti e capire come sono
andate le cose in questi ultimi anni e appunto recandoci in sito lunedì mattina quello che abbiamo trovato è stato uno
spettacolo a dir poco agghiacciante tutte le ante degli infissi esterni erano stati rubati, i portoncini d'ingresso anche essi
erano stati trafugati, si chiude con un foglio di compensato, si è improvvisata una chiusura dell'edificio, Poco a poco mi
passò la parola, intanto per avere nella registrazione un po' di scorrevolezza.

Abbiamo trovato tutte le finestre, gli invisi esterni smontati, di cui sono stati rubati.

Abbiamo trovato tutta, oltre alla sporcizia, entra in questo istante il consigliere Di Pietro, le 9.32.

Oltre alla sporcizia abbiamo trovato, hanno rubato e trafugato tutta l'impiantistica elettrica, tutti i cavi sotto traccia
sono stati completamente trafugati, le centraline, cassette di derivazione, proprio qualsiasi cosa, non è rimasto
assolutamente nulla, quindi questo stato di ammaloramento e di abbandono era evidente, parlando con l'impiegato che
gentilmente ci ha aperto il cancello, perché l'unica cosa che era chiusa era il cancello esterno del lotto di pertinenza, e
ci diceva che i cavi elettrici addirittura quando loro avevano adibito archivio dell'urbanistica su questo sito questo luogo
già aveva subito danni per quanto riguarda gli impianti"

Alle ore 09:32, si unisce alla seduta Consigliere Gabriele DI PIETRA.

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"che erano stati trafugati Ora, oltre al cadavere dell'animale che abbiamo purtroppo menzionato e poi lo stato di
abbandono, uccelli là dentro che giustamente avevano la possibilità di entrare visto la mancanza di filtri e quant'altro.

L'esterno a Lester Paglia è innestato, si è abbandonato l'interno, vi lascio immaginare l'esterno come combinato, è stato
ripulito il viale d'accesso per poter entrare dalla struttura, dal cancello alla struttura, ma poi tutto attorno La
vegetazione ha preso il sopravvento su tutto.

La cosa che mi faceva specie e riflettevo era come mai l'amministrazione parlava di di gestire delle somme che
dovevano essere entretate per sviluppare questa struttura al dopo di noi, credo che avevano previsto una somma intorno
ai 40.000 euro ma con 40.000 euro in questo sito francamente non penso che si faccia nulla e quindi vorrei capire un
attimo cosa volevano fare, capisco perché magari ora li vogliono dirottare da un'altra parte visto che con questi soldi
non si può fare nulla se non forse un po' ripulire al dia il baccio e tutto attorno e quindi andremo avanti ora mi aspetto
colleghi delle vostre considerazioni e anche le vostre idee su come già la consigliera Genna è stata chiara su chi
chiamare in audizione per aver raccontato cosa è successo diciamo in questo ultimo decennio perlomeno in questa
struttura quando risale il progetto dopo di noi perché non è andata avanti o francamente vedendo questa struttura o
francamente idea e o il terrore che lo stesso possa accadere a Villa Damiani nel giro di qualche mese.
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Lascio la parola ai miei colleghi e poi decidiamo un pochettino."

Interviene quindi Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"Mi pare che c'era il consigliere Sorriguense che voleva intervenire e poi la consigliera Genna.

Grazie.

No, volevo dire soltanto una cosa, che tutti gli invisti sono stati smontati dai veggi, quindi non è che è stato il furto nel
giro di mezz'ora, magari hanno tolto il tutto e se ne sono andati, hanno avuto il tempo di smontare tutti i veggi, perché
il veggio se ne facchiavano nulla, quindi hanno tolto i veggi e si sono presi l'alluminio.

Per quanto riguarda l'impianto, come ha detto lei Presidente, era stato già derubato prima che diventasse archivio e
diceva il geometra Palumbo, che cortesemente ci ha aperto il locale, che praticamente dopo che hanno tolto gli archivi
si sono presi pure gli invisti.

Quindi voler pensare"

Prende la parola Consigliere Rosanna GENNA:

"al male non so cosa dire.

Ecco, grazie.

Presidente io dopo che noi Affideremo tutto il procedimento per capire il perché e per come questa struttura è arrivata
in questo stato.

La invito anche a chiedere l'elenco delle strutture in questo momento che sono non occupate e libere per andare a fare
un sopralluogo e capire se possono essere messe a bando per un affidamento a strutture o in affitto o darle in gestione
a vere enti"

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"non Si, c'è qualcuno altro che vuole intervenire? Il consigliere Cavasino vuole intervenire e io dopo che intervenga il
consigliere Cavasino intanto chiamerò l'impiegato, il funzionario Paolo Digirolamo.

Paolo Pellegrino, che in questi anni si è occupato sempre di patrimonio, più che dei dirigenti che si sono alternati in
questi ultimi anni e quindi non avranno memoria storica, per capire un attimo se...

No, io scriverò sempre al dirigente, però voglio capire già prima di scrivere al dirigente se il funzionario Pellegrino ci
può dare delle indicazioni, perché sicuramente verrà lui poi nella convocazione di audizione, magari assieme al
dirigente, ma sicuramente ci sarà lui.

Quindi do la parola al mio collega Capasino e"

Interviene quindi Consigliere Pietro CAVASINO:

"poi farò questa chiamata.

Grazie Presidente.

Io non posso che associarmi al sentire comune dei componenti della Commissione sullo stato dei luoghi che abbiamo
visitato.

Quindi sono d'accordo con l'iniziativa che hanno anticipato i colleghi Anche sul fatto che diceva la consigliera Genna
nel capire cosa ha fatto l'amministrazione da quando hanno avuto contezza i furti, atti vandalici eccetera, come si è
mossa questa amministrazione.
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Altra cosa, però questo lo metto anche all'attenzione della Commissione per valutare se siamo nella sede adatta, è
quello di sentire la parte politica.

Cosa vuole fare l'amministrazione con immobili come questo che si trovano in queste condizioni? Forse sarà
competenza della commissione dei lavori pubblici con delegal patrimonio eccetera.

Ma a parte il fatto che qui sicuramente approfondiremo quella che è stata l'inerzia dell'amministrazione, quella che è
stata l'azione dell'amministrazione a seguito di questi atti vandalici e di questi furti, Dall'altra parte, pensando per il
futuro, vogliamo capire cosa l'Amministrazione Grillo vuole fare con strutture come Ponte Fiumarella, come Villa
Damiani, anche a seguito delle dichiarazioni di cui abbiamo parlato, anche in sede di quel sopralluogo,
l'Amministrazione avrebbe in mente di spostare 40.000 euro destinati a Ponte Fiumarella, spostarli a Villa Damiani,
capire se ci sono appunto i presupposti, se non ci sono, però ecco la questione è veramente complessa e ha secondo me
diversi ambiti di analisi.

Quello di capire cosa si è fatto, come si è deciso di muovere per capire se vi sono responsabilità, se vi sono state fatte
azioni concrete.

Altro questo lo rimetto ripeto al Presidente, capire il lato del futuro e lì dobbiamo parlare con l'assessore, col sindaco,
con chi ha il governo politico di questa città, perché è veramente imbarazzante che il Comune abbia, come abbiamo
detto sempre senza dire sopra l'uovo il consigliere Rodrigo, questi degli immobili fermi che Ricordavo alla consigliera
Genna che sono stati tagliati, si vedeva proprio il taglio fresco dei rami che occludevano probabilmente l'accesso alla
struttura.

Quando hanno dovuto rimuovere l'archivio erano i ripresenti.

Quindi veramente cerchiamo di capire quella che è la situazione e ne approfitto anche Presidente per aprire un'altra
questione, riallacciandomi all'immobile di Villa Damiani.

io non ricordo quindi faccio questa dichiarazione con riserva.

In un'occasione, se non sbaglio, il sindaco aveva preannunciato di affidare l'immobile di Villa Damiani a qualche
associazione, organizzazione, ente eccetera e l'intenzione era quella di ospitare già all'interno della struttura Villa
Damiani 5 persone e 5 ospiti con alcune problematiche fisiche e psichiche.

Però ripeto, lo voglio evidenziare, volevo appunto verificare questa notizia perché non è mia abitudine buttare carne al
fuoco senza avere verificato questa situazione quindi magari quando approfondiremo le questioni degli immobili anche
con la parte politica potremmo chiedere se corrisponde al vero che Villa Damiani che intenzione dell'amministrazione
già affidare la struttura e fare entrare delle persone perché come abbiamo visto a Villa Damiani, Presidente, io credo
che al momento nessuno può essere ospitato"

Sul punto, prende la parola Consigliere Rosanna GENNA che dichiara:

"in quella struttura nello stato in cui si trova.

Grazie.

Presidente, oltre a questi edifici mi corre l'obbligo di ricordare che ci sono anche delle strutture sportive derivanti da
piante di lottizzazione che è verso uno stato di abbandono.

Le ricordo la zona del Delfino, campetti di calcio che noi dovremmo attenzionare, campetti di calcio, campetti di tennis,
campetto di bocce, Queste sono strutture se affidate realmente a associazioni che svolgono un'attività importante per i
ragazzi potrebbe essere anche un modo per farli vivere anche perché noi"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"su quei siti abbiamo delle responsabilità.
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Buongiorno Presidente, rimanendo nel merito del discorso che stiamo affrontando è giusto e doveroso incontrare sia la
parte tecnica, in questo caso Paolo Pellegrino, per quanto riguarda tutti gli immobili che sono presenti in città e che
ahimè sono chiusi È giusto l'invito che faceva il collega Cavasino per quanto riguarda la parte politica.

Aggiungo è corretto invitare anche la parte contabile per un aspetto che non dobbiamo sottovalutare.

Con la sesta commissione abbiamo fatto noi un soprallogo presso la palestra di Dicerbato.

palestra che per anni è stata abbandonata e chiusa ma che fino a due mesi prima dopo tante svariate richieste che la
Commissione ha fatto per effettuare un sopralluogo due mesi prima che noi effettuassimo il sopralluogo con la
Commissione il contatore dell'Enel ancora era con la fornitura elettrica attiva.

Io non vorrei che altre strutture che non sono state date in affidamento possano avere anche i pod ancora dei contatori
attivi e perciò la fornitura elettrica.

Non per ultimo più volte il consigliere Rodriguez ha fatto presente in consiglio comunale e in altre commissioni di una
scuola incontrata d'Ara, abbandonata, vandalizzata e preseduta dal rumeno o da più persone.

Contra da Tara, per dire la verità lì è contro da Ciappola.

Ora, dico, più volte il consigliere Rodriguez l'ha detto, ma di fatto nessuno m'ha intervenuto.

Se capita che qualcuno di voi va verso Birgio, verso Trapani e prenda dalla Statale, passato la chiesa e il rifornimento si
accorge che a sinistra ci sono anche vestiti appesi.

La responsabilità in questo locale è del comune, se l'accesso non può essere dato va chiuso, va murato.

Detto questo, non lo so se è deceduto in questa scuola, in questa scuola il collega Rodriguez sostiene che sia deceduto
una persona, io non lo so, pensavo a San Michele il rifugio.

Presidente io dovevo intervenire per un altro continuo all'intervento e così poi mi taccio.

Io la pregherei dopo tutte le richieste che ci sono da fare, l'audizione che ci sono da fare, di chiamare il capo dell'ufficio
stampa del comune di Marsala.

Il dirigente e il capo dell'ufficio stampa del comune.

per due ordini di ragione.

Uno, perché non è alle dipendenze del sindaco della città di Marsala, ma è alle dipendenze del comune e perciò
qualora un consigliere comunale faccia delle richieste per, come è successo ieri, la cittadinanza non viene informata.

Due, perché vorrei capire chi ha accesso alla pagina istituzionale del Comune, cioè al sito internet del Comune, chi ha
accesso ai social del Comune, chi può pubblicare, chi può commentare, come sono stati autorizzati, perché c'è un
cittadino che può richiedere a una pagina social una difficoltà economica, può rappresentare una denuncia fatta
tramite i social non pubblica ma privata e qualcun altro può leggere anche dei dati sensibili e vorrei capire se questi
sono stati autorizzati a poter leggere i dati sensibili.

Parlo del portavoce, parlo della detta stampa, parlo di chi ha l'accesso a questi portali.

terzo e non ultimo per tutti i cantieri che ci sono per adesso e chi meglio di lei presidente non lo può confermare per
accedere all'interno di un cantiere bisogna essere autorizzati noi come commissione non abbiamo potuto fare un
sopralluogo allo stadio di Dia di Stasatti che stavano cambiando dei fili.

Non c'erano pale, non c'erano ruspe, non c'erano altre cose e non siamo potuti entrare perché non siamo stati
autorizzati.

Vorrei capire io, vorrei sapere io come si possono autorizzare persone per fare video all'interno di un cantiere aperto

Pag.6/7



come il monumento a Emil e c'è ancora il video e il mio commento su Instagram chiedendo chi ha fatto il video perché
io da consigliere comunale organo di controllo di questa città non posso accedere.

Chi deve fare comunicati o deve fare altro può accedere.

Sto dicendo in Commissione, Presidente, dopodiché io la prego di chiamare prima di fare un intervento in Consiglio
Comunale.

Mi voglio accertare e capire bene come vanno i fatti.

Chi ha compiti e ruoli in questa città non deve fare altro che rispettare quello che è il contratto.

Vorrei capire se sono autorizzati per quanto riguarda la privacy, se hanno sottoscritto un documento per il trattamento
dei dati sensibili.

trattamento dei dati sensibili.

Se c'è qualche documento sottoscritto da parte di chi ha incarichi in consulenza demanati dal sindaco di Marsala...

Perché qui mi sembra che ormai ognuno fa tutto.

Si fa foto, si fa politica, si fanno ingronge, si falla qualsiasi cosa.

Perciò ognuno che faccia i propri compiti.

Io faccio quello di consigliere comunale e mi attengo a quello che è lo statuto, il regolamento e quando ho giurato
previsto mi compito.

Perciò se altri che non sono consiglieri comunali e non sono amministratori possono fare più degli amministratori, dei
dirigenti, dei consiglieri comunali è giusto che noi lo sappiamo.

Perciò Presidente io la prego intanto di sentire il dirigente dell'ufficio stampa e il capo dell'ufficio stampa.

Da qui poi partiamo per capire"

Alle ore 10:16, lascia la seduta Consigliere Rosanna GENNA.

Alle ore 10:16, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"se c'è bisogno di fare accesso agli atti per tutta una serie di documentazioni.

Grazie.

Alle ore 10.16 escono i consiglieri"

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Rosanna Genna e Nicola Fischi."

Alle ore 10:23, lascia la seduta Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ.

La seduta termina alle 10:23.
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